

En el marco del programa ‘Desatar al Anciano y al Enfermo de Alzheimer’

‘Vivir Sin Sujeciones, tolerancia cero’

La Xunta de Galicia y CEOMA establece Sinergias de colaboración

- **La Residencia de Maiores de Pontevedra y la Residencia de Maiores Torrente Ballester, primeros centros públicos en recibir intervención integral del programa ‘Desatar’.**

(Madrid, 28 de marzo de 2023). **CEOMA** -Confederación Española de Organizaciones de Mayores- **entidad pionera y de referencia en la eliminación de las sujeciones físicas y químicas en España** desde el año 2003, gracias al programa ‘Desatar al Anciano y al Enfermo de Alzheimer’, de la mano del Director Técnico, el Dr. Antonio Burgueño Torijano.

‘Desatar’ es un proyecto social y sanitario que, gracias a este, otras muchas entidades se han sumado a esta gran iniciativa, mejorando de forma significativa la calidad de vida de las personas mayores dependientes, y de las personas con enfermedad de Alzheimer. Por este motivo, **CEOMA establece sinergias de colaboración con la Xunta de Galicia**, a través de la Consellería de Política Social e Xuventude de la Dirección Xeral de Maiores e Atención Sociosanitaria, con el objetivo de formar como ‘Centros Libres de Sujeciones’ a los equipos multidisciplinares de la Residencia de Maiores de Pontevedra y la Residencia de Maiores Torrente Ballester.

Un “**Centro Libre de Sujeciones**” es un centro en el que no se utiliza ningún tipo de sujeción física, entendiendo como sujeción física: la limitación de la libertad de movimientos de una persona, o su actividad física, o el normal acceso a cualquier parte de su cuerpo, con cualquier método físico externo aplicado sobre ella, o adyacente a ella, del que no puede liberarse con facilidad.

‘Desatar’ propone una tolerancia cero al uso de sujeciones desde un desarrollo profesional. Los centros libres de sujeciones nos han enseñado que es posible la total erradicación de esa práctica, y que ello no conlleva menos seguridad para los residentes, ni aumento de personal.

Al acto de la firma han participado Fabiola García, Conselleira de Política Social y Sabina Camacho, Presidenta de CEOMA. Asimismo, han asistido Antón Acevedo, Director Xeral de Maiores e Atención Sociosanitaria y Javier García, Director Gerente de CEOMA. Agradecemos desde la Confederación la colaboración de Antón Acevedo, así como a todo el equipo técnico y a los directores de residencia Campolongo de Pontevedra y Torrente Ballester de A Coruña.

“Desatar” es una iniciativa de voluntades y hechos encaminados a conseguir la tolerancia 0 en sujeciones para que las personas mayores con demencia y enfermos de Alzheimer vivan libres de restricciones de cualquier tipo y en cualquier lugar o momento.

‘Desatar al Anciano y al Enfermo de Alzheimer’

El Programa ‘Desatar al Anciano y al Enfermo de Alzheimer’ de CEOMA fue galardonado con el Premio Internacional ‘Príncipe de Viana de Atención a la Dependencia’ en el año 2010, y su fin es apoyar a todos los centros que lo soliciten y que quieran trabajar para erradicar el uso de sujeciones o lograr acreditarse como “CENTRO LIBRE DE SUJECIONES”. Asimismo, ha sido galardonado en el marco de los Premios Amor de la Revista Dinero y Salud en la categoría del Premio Amor por la Experiencia al mejor trabajo a favor de los derechos y el bienestar de las personas mayores por el programa 'Desatar al Anciano y al Enfermo de Alzheimer'.

Confederación Española de Organizaciones de Mayores

CEOMA, entidad sin ánimo de lucro creada para la defensa de los derechos de intereses de las personas mayores. Representa a 23 organizaciones de personas mayores de las distintas Comunidades Autónomas que se integran en la Confederación, con más de 800.000 socios de base y más de 1.500 Asociaciones. Más información www.ceoma.org